

24Heures - 31 mars 2003

Sur les traces des premiers députés

Un livre rappelle comment est né le
Grand Conseil vaudois il y a deux siècles.



C'est devant la maison de l'ancien député morgien Jean-Jacques Cart que les auteurs Pierre-Yves Favez (à g.) et Gilbert Marion ont présenté le livre, en compagnie d'Yvette Develey, présidente du Cercle vaudois de généalogie.

Georges Meyrat

GÉNÉALOGIE Si le canton fête son Bicentenaire, le Cercle vaudois de généalogie souffle quant à lui ses quinze bougies. Pour concilier ce double événement, Pierre-Yves Favez et Gilbert Marion ont pris leur plume pour retracer l'épopée du premier Grand Conseil et surtout des personnalités qui furent élues en 1803, 1808 et 1813, puisqu'une législature durait cinq ans à cette époque, comme c'est désormais le cas depuis peu. C'est devant la maison de l'avocat morgien Jean-Jacques Cart, qui fut l'un de ces députés, que les auteurs ont présenté le résultat d'impressionnantes recherches. Chaque acteur du premier Parlement fait l'objet de notices sur sa vie, ses mandats et ses activités professionnelles. Un document rare, que les élèves du canton auront l'occasion de potasser, puisque le Cercle de généalogie a décidé d'offrir ce livre à toutes les salles des maîtres des

écoles vaudoises. «La première partie du livre doit permettre de mieux comprendre un système électoral compliqué, qui en était à ses balbutiements, explique Gilbert Marion. Il fallait tenir compte de plusieurs critères, dont la fortune, ce qui fait que certains étaient élus malgré eux. La suite est plus axée sur les acteurs de cette période dite de la Médiation, mais aussi sur leurs femmes et leurs mères, puisque notre démarche s'inscrit d'abord dans le cadre de la généalogie.» Une façon intéressante de s'intéresser au Bicentenaire qui se prépare, ainsi qu'une invite ludique à pister la trace de ces glorieux ancêtres.

C. Jot.

UTILE

Le Grand Conseil vaudois de 1803, Pierre-Yves Favez et Gilbert Marion, en librairie ou sur www.ancetres.ch